

En la Isla al mes . . . 2'00 ptas.
 Resto de España al mes 3'00 »
 Extranjero al año . . . 60'00 »

Número suelto . . . 10 céntimos
 Número atrasado 20 céntimos

Los anuncios se pagan por adelantado

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873

Redacción y Administración: Plaza del Príncipe, 11, y Rampa de la Abundancia, 16.—Teléfonos 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

No se devuelven los originales

Año LI.

Mahón, martes 14 de Agosto de 1923

Núm. 15.088

LA BASE DE UNA OBRA

EL ACUERDO NACIONAL

Tampoco ahora—nos permitimos afirmarlo rotundamente—se arreglará lo de Caparrotta. Lo de Caparrotta es Marruecos, que constituye la más grande vergüenza de cuantas han pesado sobre España.

No puede asombrar a nadie que en catorce años de campaña activa—desde 1909, en que hubo necesidad de rechazar las agresiones e imposiciones de los moros de Melilla—no se haya llegado al fin de la empresa civilizadora que acometimos. Esas obras son de tiempo, que a las veces está representado por siglos, y en ellos suelen intervenir muchas generaciones. Las potencias de primer orden no han podido vencer sino con el auxilio del tiempo la natural resistencia de los países colonizados o protegidos. La misma Francia tiene aún que luchar con las armas en el territorio marroquí, y sabe Dios cuándo terminará su cometido histórico.

De manera que a nosotros, que nos ha correspondido el peor hueso de África, no nos inquieta la lentitud ni nos asustan los sacrificios que todavía tengamos que realizar y los que dejemos como herencia a nuestros sucesores en la vida. Lo que nos asombra y nos avergüenza, lo que nos llena de sermón y de indignación, es que al término de los catorce años, después de enterrar una fortuna fabulosa y de ofender a la causa de la civilización montones de vidas, haya que confesar que todo eso se ha hecho sin saber por qué, ni cómo, ni cuáles fines.

Las empresas colonizadoras y protectoras se plantean en todas partes, como todos los negocios, sobre una base fundamental, que se llama orientación. Se dice: «Estamos obligados a realizar esta obra o nos conviene realizarla, y vamos a ella por tales procedimientos». No será posible determinar fijamente los factores de tiempo y sacrificio; pero al menos existe un cálculo de probabilidades y la nación puede pensar si tiene capacidad y resistencias y alientos para dar cima al propósito.

Aquí no. Se ignora adónde vamos y por dónde vamos. Nuestro proceder ha sido el de esos locos o aventureros lanzadores de negocios inverosímiles que buscan e invierten aportaciones de capitales y de actividades en cosas sin organización y sin plan, a yer lo que sale.

Y lo que sale, naturalmente, suele ser un descalabro colectivo, con aprovechamiento de los más audaces o de los menos escrupulosos.

Un país donde se tolera que a los catorce años de arruinador derroche digan los Gobiernos que van «a estudiar el problema», es un país sin redención, mucho más cuando la frase se repite a cada cambio de política y de hombres en esa danza dañosa de las sustituciones continuas en el Poder.

El señor Silvela, que, a lo que se advierte, ha aprendido más en unos meses de vida africana que en muchos años de vida nacional, ha hecho ayer unas manifestaciones que coinciden en absoluto con lo que venimos predicando desde estas columnas.

«Hay que desengañarse—ha dicho—y reconocer que el problema de Marruecos es, más que otra cosa, un problema nacional y no un problema político.

El problema debe interesar a todos, y mientras que todos no estén interesados no podrá encontrarse la solución. Es un problema de continuidad, de voluntad, que no puede servir para emplearlo unos Gobiernos contra otros y para sustituir con frecuencia a los comisionados, desgastándolos sin ninguna eficacia.

El problema de Marruecos hay que resolverlo con la mira puesta en España, pensando en su capacidad económica y demás elementos de que disponga. No ateniéndose a esto, no habrá nunca solución posible.»

Exacto de toda exactitud. Lo que se viene haciendo en Marruecos—jugar allí como aquí a la política menuda—es verdaderamente criminal; pero en eso los que más han pecado y pecan son los políticos, las agrupaciones del turno, entregados a un tejer y destejer suicida.

En la cuestión de Marruecos—tiene razón el señor Silvela y aplaudimos la sensatez y la imparcialidad con que se produce—es indispensable trazar una línea de conducta a la luz del día, asociar a ella a las clases directoras, empezando por la Prensa de todos los matices, y asegurados así los elementos de propaganda y de persuasión, producir en el país el necesario ambiente para la continuidad de la obra, sean cuales fueren los hombres que ocupen el Poder.

Si no se hace así y se hace pronto por hombres de altas miras y de buen sentido, Marruecos será la sima que se trague a España.

(De «La Acción».)

DESDE BERLÍN

FRANCIA EN EL RHUR

Seis meses han transcurrido desde que Francia emprendió la descabellada aventura del Ruhr, tan diferente de las buscadas por el loco hidalgo Don Quijote, iluso defacador de entuertos, y tan parecida a las de Tartarín de Tarascón... y a otras si menos ridículas más responsables. Seis meses de invasión violenta y avasalladora lleva soportados la heroica y desgraciada región germana, oprimida, amordazada y aberrojada por haber cometido el «crimen de no olvidar» sus deberes patrios frente a una injusticia que clama al cielo. Seis meses de ocupación que si a los germanos han causado quebrantos enormes, los galos tampoco han aportado beneficio alguno. En verdad, analizando el balance

de ese medio año de acción francesa, harto desproporcionados resultan los medios con que va realizándose. El cúmulo de gastos inherentes a la ocupación militar; la merma del prestigio francés a causa de una acción que tan abiertamente atenta a los principios del derecho y de la justicia; la lamentable impresión que despierta en el mundo civilizado un proceder tan duro contra una población indefensa; los recelos que sugiere una acción armada que parece proponerse la de otras potencias interesadas; y sobre todo, el peligro latente creado por el estado de ánimo del pueblo alemán, tan francófilo hoy como en los tiempos de más encarnizada lucha bélica entre ambas naciones. Todas estas par-

tidas ha de incluir en su pasivo el invasor. El activo se limita a unas cuantas cifras que por sí solas aportan un elocuentísimo comentario.

Durante los seis meses de ocupación, las tropas invasoras han dado muerte a 92 alemanes, 75.000 hombres, mujeres y niños han sido expulsados del territorio del Ruhr. Los tribunales franceses han impuesto penas de presidio que suman mil años y multas por valor de 1,64 «billones» de marcos y 108.000 francos. ¡Honrosa labor!

¡Ah! también se ha logrado enviar a Francia carbón del Ruhr. Lo que ocultan es la cuantía de los envíos, y sobre todo, la comparación con las anteriores entregas voluntarias de Alemania. En los seis meses de ocupación, los franceses han conseguido 478.700 toneladas de carbón y 515.200 toneladas de cok, en total 993.900 toneladas. Pues bien, en diciembre de 1922, el último mes de entregas voluntarias alemanas (no muy favorecido por los muchos días festivos) percibieron los franceses 677 mil 425 toneladas de carbón y 531 mil 310 de cok, o sea, 1.208.735 toneladas en total.

De otros «frutos» de la invasión francesa no hablaremos. Bastará recordar sucintamente alguno de ellos: la evacuación de hospitales alemanes, para alojar a las tropas invasoras. Los enfermos pueden morir en las calles. Lo esencial es que los soldados de Francia posean su correspondiente habitación... 1.500 locales para escuelas han tenido que cerrarse para la enseñanza, siendo cedidos luego a las tropas galas. ¡Qué importa si 50.000 niños quedan sin escuela!

En Alemania, el estado de ánimo general respecto a la cuestión del Ruhr, se resume en la inquietud

brantable voluntad de resistir a toda costa. Francia ha dicho que esta lucha sorda dará el triunfo a quien resista un instante más. ¡Si supiera cuanto es capaz de resistir un pueblo curtido en el dolor, sostenido por la razón y animado por el odio! Porque sobre esto último, no cabe la menor duda: si alguna vez han sentido los germanos animadversión hacia sus vecinos de occidente, es en los momentos actuales.

Y el lector español que recuerde la historia de 1808 comprenderá la atmósfera alemana de 1923. Es un rencor que no se refleja ni se reflejará en actos violentos, ni en un estallido general análogo al de 1813. Para ello predomina demasiado el raciocinio y el sentido común. Pero, en cambio, es un sentimiento de repugnancia visible en los menores detalles; un sentimiento que hace latir al unisono los corazones de comunistas y pangermanistas y conservadores y liberales y socialistas y demócratas. Un sentimiento que salva la unidad moral del gran pueblo alemán, en peligro a raíz de la política exterior y concentra en una dirección determinada la indecisión que, sin la actitud hostil de Francia, acaso hubiera alcanzado mayores proporciones tras una guerra perdida. Al fin y a la postre, quizás tenga que estar agradecida Alemania a Francia por su conducta actual; acaso le deba el fundamento para un porvenir mejor, el mejor medio para soportar los sufrimientos de hoy, ¡si Francia hubiera podido prever que su actitud de franca hostilidad hacia Michel serviría para fortalecerle y sacudirle la inercia moral que se había apoderado de él al ver desmoronado su poderío.

JOSÉ MANUEL GUERVÓS.

Berlín Julio 1923.

ELECTROCUCIÓN

En la edición castellana del diario alemán «Berliner Tageblatt», se inserta, firmado por el catedrático René du Bois-Reymond, un artículo sobre los peligros de la electricidad.

Por considerar que este escrito ha de interesar a nuestros lectores, lo reproducimos a continuación:

«Es difícil trasladarse hoy con el pensamiento a aquellos tiempos en que no se sabía todavía lo que era y producía el rayo. El entusiasmo con que se acogió la invención de Franklin, el pararrayos, demuestra claramente como el mundo de aquel entonces se vio liberado y tranquilizado por esta invención. Desde entonces nos es la electricidad un auxiliar conocido y estimado en la casa y la cocina, en el tranvía eléctrico y en todos los servicios técnicos. Pero el peligro que la caracterizaba como misteriosa fuerza natural, reside aún en la actualidad en la tensión producida, artificialmente, en nuestras centrales eléctricas. Desde que vimos rodeados de conductores eléctricos ha revivido el temor que se creía vencido en tiempos de Franklin, aunque el peligro haya adquirido una forma muy diferente. Antes se veía acosado el hombre por las tempestades en campo raso y sólo en épocas determinadas del año. Ahora pasa, casi cada vez que sale, al lado de postes de conductores de alta tensión, en los cuales se encuentra la inscripción «Peligro de muerte» y la reproducción de un rayo que ha de advertir que se corre peligro de morir en caso de tocar los conductores suspendidos o caídos al suelo.

El peligro de la electricidad producida artificialmente es en realidad más grande que la de la tem-

pesta. Desde 1906 a 1915, esto es, en nueve años, se han electrocutado más de 340 personas, mientras el número de las heridas por la corriente ascendió en el mismo tiempo a 1.190.

Para hallar un remedio, tienen que determinarse las condiciones con que mata la electricidad. Durante estos estudios se han observado que estas condiciones y el estado en que se encuentra el cuerpo de la víctima son muy diferentes, y no obedecen aparentemente a ninguna ley. Sin embargo, no hay más que conocer algunos principios físicos para comprender que en casos determinados puede ser una corriente de alta tensión inofensiva, mientras que en otros matará una corriente débil. Esto no depende de la tensión de los cables, sino de la parte que atraviesa el cuerpo y de la que pasa a través de órganos particularmente sensibles y principales, como el sistema nervioso y el corazón.

Los efectos producidos por la electricidad en el cuerpo humano se han estudiado desde la época de Galvani en que se encontró que las corrientes alternativas bastante débiles producían efectos muy particulares en el corazón. Corrientes alternativas que sólo se notan por un picor casi imperceptible en los dedos o la lengua, paran instantáneamente el corazón descubierto del animal de ensayo. En vez de impulsar regularmente la sangre a través de las venas y arterias, queda paralizado; pero se ve que las fibras musculares de las paredes del corazón empiezan a moverse convulsivamente cada una de por sí. Este movimiento se extiende sobre toda la superficie del corazón, que vibra como una superfi-

cie de agua ligeramente agitada por el viento. Se ha visto que las fibras de los músculos de corazones de marsuinos y conejos vuelven a funcionar ordenadamente después de cierto tiempo; pero el corazón de animales mayores y hombres no se repone una vez que ha empezado a vibrar de este modo. Estas observaciones explican claramente que la corriente tiene que producir forzosamente la muer-

te, si una pequeña parte de ella ha atravesado el corazón. Éste se pone a vibrar, la sangre no circula, y todos los órganos tienen que pararse. Con los ensayos de reanimación nada podrá conseguirse. Siempre que se ha logrado reanimar a la víctima, hay que suponer que la corriente ha atacado otros órganos, impidiendo la respiración o produciendo la falta de conocimiento.»

CRÓNICA

Donativos

Acompañado de atento volante de nuestro distinguido amigo el digno Alcalde de esta ciudad don Mateo Seguí Carreras, recibimos la siguiente nota que por omisión involuntaria, dejaron de acompañar en nuestro número de ayer los cajistas:

«El señor Veterinario Municipal don Cromacio Abadía, siguiendo su costumbre, ha entregado al señor Alcalde con destino a fines benéficos, la cantidad de 49'50 pesetas que le han correspondido por derechos de multas impuestas por dicho funcionario.

La expresada cantidad ha sido distribuida por el señor Alcalde en la forma siguiente:

	Ptas.
A la Superiora del Asilo de San José (sopa)	15'00
A la Superiora del Asilo del Sagrado Corazón de María	15'00
A Francisco Rotger González, Carretera San Luis,	5'00
A Marcos Taltavull, calle de San Andrés, 6,	5'00
A Lorenza Capella, Plaza de la Constitución, 18,	5'00
A Ana Quintana, San Antonio, 3,	4'50
Total	49'50

Don Dionisio Unceta ha entregado al señor Alcalde la cantidad de 23 pesetas que han sido ingresadas en la Beneficencia Municipal.»

Herido por un mulo

En la mañana de ayer un muchacho de unos diez años de edad, empleado como *misalje* en la estancia *Palafanguer de Derrere* del término de *Favarix*, al ir a coger un mulo, recibió de éste una tremenda coz que le produjo una herida en el labio superior, a la que se tuvo que dar cuatro puntos de sutura, rompiéndole además dos dientes, un canino y tres secundarios.

El muchacho de referencia fué trasladado a esta ciudad y conducido a la Oficina de Farmacia del señor Alcalde, quien ordenó seguidamente al Jefe de la Guardia Municipal fuera el herido transportado al Hospital Civil, en cuyo benéfico establecimiento le practicó la primera cura el médico señor Pons Marqués, quedando el niño en una dependencia del citado Hospital.

Las fiestas de Alayor

Con igual desanimación que en los días anteriores, terminaron ayer las fiestas en la vecina villa de Alayor, disparándose por la noche el anunciado castillo de fuegos artificiales.

Higiene, aseo, perfume

JABONES, DENTÍFRICOS, LÓCIONES, COLONIAS, ESENCAS, EXTRACTOS, CREMAS, TINTES, ETCÉTERA, ETC. CALIDAD Y MARCAS ACREDITADAS. CASA BUENAVENTURA

Las pequeñas causas

Sobre las nueve y media de ayer noche, un automóvil que regresaba de Villa-Carlos, al entrar en la calle de San Manuel, fué embestido por un perro faldero, que midiéndolo mal

las distancias, fué a parar debajo de las ruedas pasándole el vehículo por encima.

La propietaria del falderillo al ver el peligro que corría su chuchó, recibió tan tremenda impresión, que cayó al suelo presa de un síncope, dando fuertes gritos de dolor. Los vecinos y transeúntes que no presenciaron el hecho, se alarmaron justificadamente al oír los ayes angustiosos de aquella mujer, creyendo que era ella la arrollada por el auto. Al deshacerse el equipo, pasó la alarma, haciéndose comentarios para todos los gustos.

El chuchó que ocasionó la alarma, quedó para que lo disecaran.

En el paseo de Isabel II

Con motivo de celebrarse mañana la festividad de la Asunción de Nuestra Señora, por la tarde y por la noche amenizarán el paseo de Isabel II las músicas militar y municipal, ejecutando selectas composiciones de sus repertorios.

Muy interesante

Suplicamos a nuestros lectores fijen su atención en el anuncio que inserta nuestro particular amigo Sebastián Palliser, dueño del comercio LA FANTASIA, y por él se convencerán que nos ofrece durros a 3 pesetas.

Fallecimiento de una niña

Ayer falleció una niña, vecina de la calle Cos de Gracia, que ha muerto a consecuencia de graves heridas recibidas al ir a coger un puchero en el que se acababa de hervir una cantidad de leche.

La criaturita en su inconsciencia se tiró encima de sus rosadas carnes el líquido hirviendo, lo que le ha producido la muerte.

Lamentamos la desgracia y trasladamos a sus desconsolados padres la expresión de nuestro pésame.

VALIOSO REGALO

Combinación sorteo Navidad. Véase escaparate. 12 PLAZA CARMEN 12

Noticias militares

Se concede el empleo de alférez de Infantería a los siguientes alumnos de la Academia de la indicada Arma:

Don Pedro Mediavilla Villena, sargento de Artillería de la Comandancia de Menorca.

Don José Moreno Gómez, cabo de dicha Comandancia Artillería de Menorca.

Don Angel Merino Cisneros, soldado del Regimiento Mahón, 63.

—Se concede el empleo superior inmediato, o sea auxiliar de 3.º, al escribiente del Cuerpo de Intendencia don Casimiro Rodrigo Gómez.

—Ha sido clasificado por la Junta Central de Enganches y Reenganches el sargento de Artillería de la Comandancia de Menorca don Jesús Sánchez López.

Toma de posesión

Ha tomado posesión del cargo de oficial Administrativo de las oficinas de la Compañía Arrendataria

SALÓN VICTORIA

TEMPORADA DE CINE Y VARIEDADES

Hoy martes 14 Agosto de 1923. — A las nueve y media

ESTRENO de la segunda jornada del cine drama de gran emoción

LA ESTRELLA DE DAMASCO

interpretada por la célebre artista húngara LUCI DORAINÉ.

Exitazo de la notabilísima y siempre aplaudida estrella del cancionismo

ASUNCION G. PARREÑO

que dará a conocer un nuevo y precioso programa de canzonetas y cuplets.

Grandioso éxito de la notable bailarina clásica **BELERMINA** con un nuevo y bonito repertorio de bailes modernos.

Estupenda presentación — Magnífico decorado

Mañana, festividad de la Ascensión, el mismo grandioso espectáculo
PRECIOS POPULARES

de Tabacos, en Palma, don Gabino Allés Pérez.

De viaje

A bordo del vapor «Monte Toro» ha regresado esta mañana a ésta, acompañada de su hija y de su sobrina la simpática señorita Guillermina Rodríguez, la distinguida señora doña Rosario Martín, hermana del General Gobernador Militar de ésta excelentísimo señor don Enrique Martín Alcoba. También han llegado en dicho buque don Fernando Vives y señora y don Pedro Valls, acreditado comerciante de Barcelona.

Sesión municipal

Esta noche debe reunirse nuestro Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, en la que serán válidos los acuerdos cualquiera que sea el número de señores concejales que asistan al acto.

Fiestas de San Clemente

El sábado y domingo próximos, celebrará el pueblo de San Clemente sus anuales festejos, con motivo de la festividad de su Titular.

En otro lugar de este número publicamos el programa de los festejos organizados por este Ayuntamiento para expansión y solaz de aquel vecindario.

NOTICIAS MARITIMAS

Entradas

Esta mañana a las diez ha llegado procedente de Barcelona en viaje directo el vapor correo «Monte Toro».

Dicho vapor desde hace varios años prestaba servicio entre Málaga y Melilla.

También ha llegado procedente de Ciudadela el laúd a motor «Concha» con cargamento de pescado.

Salidas

Con lastre salió para Palma el pailebot «Filomena»

Completamente cargado, zarpó ayer tarde con rumbo a Barcelona el pailebot a motor «Júpiter» al mando de su patrón don Jaime Enseñat.

Esta tarde a las cinco debe salir con rumbo directo a Barcelona el vapor correo «Mahón».

El próximo jueves debe salir para Alcudia y Barcelona el vapor correo «Monte Toro».

MILITARES

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 14 de Agosto 1923

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Sr. Coronel de Infantería don Eduardo Pérez.

Imaginería: Comandante de Infantería don Oswaldo Gómez.

Hospital y provisiones: 2.º Capitán de Artillería.

Vigilancia: 3.º Oficial de Infantería.

Servicio de Vigilancia en Villa-Carlos

2.º Oficial de Artillería. Imaginería: Único Oficial de Ingenieros.

El Capitán Sargento Mayor accidental. — Marcial Martínez. — Rubricado. — V.º, B.º — El General Gobernador. — Martín Alcoba. — Rubricado.

CONSUMOS

Recaudado por concepto de consumos los días que se expresan a continuación, correspondientes al mes de agosto de 1923:

Día 6. — Primera tarifa	688'86
id. id. — Segunda id.	139'62
Día 7. — Primera id.	478'05
id. id. — Segunda id.	116'19
Día 8. — Primera id.	390'72
id. id. — Segunda id.	95'84
Día 9. — Primera id.	494'41
id. id. — Segunda id.	74'74
Día 10. — Primera id.	329'61
id. id. — Segunda id.	54'66

Ayuntamiento de Mahón

FESTEJOS

Los días 18 y 19 del corriente mes, celebrará el pueblo de San Clemente, fiestas populares con motivo de su Santo Titular con sujeción al siguiente programa:

DIA 18

Noche.

A las ocho. — Iluminación general.

A las nueve. — Pasacalle por una banda de música.

A las diez. — Baile público en la plaza de San Clemente.

DIA 19

Tarde.

A las cuatro. — Corridos de caballerías en en el Coso público, otorgándose a los vencedores premios consistentes en cucharas de plata.

ADVERTENCIA. — Serán multados

los jinetes que cierren el paso a sus competidores.

Terminada las corridas, empezará el baile público, amenizando sus intermedios la Banda Municipal de Mahón que ejecutará varias piezas de su repertorio.

DIA 19

Noche.

A las nueve. — Disparo de fuegos artificiales y baile público en la mencionada plaza de San Clemente.

Mahón 13 agosto 1923. — El Alcalde Presidente, Mateo Seguí.



LA FANTASÍA

SEÑORAS:

Hoy empieza la venta de **2.000 metros de RETALES** de infinidad de gustos y clases que a cualquier precio ofrece a sus distinguidos clientes y al público en general su dueño

Sebastián Palliser

NOTA. — Verdadera liquidación de varios artículos e importantes rebajas de precios en todos los géneros.

18 NUEVA 18

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Madrid 13 a las 17

Continuación de un Consejo

Mañana tarde continuará el Consejo de ministros comenzando ayer, en el que se fijará detenidamente el criterio a seguir.

Con este Consejo de ministros se dará fin a las tareas ministeriales, comenzando el desfile de ministros para las playas de moda en busca del descanso apetecido.

Conferenciando con Weyler

El Presidente del Gobierno conferenció muy extensamente con el genrel Weyler a quien se comunicará hoy la Real orden, consecuencia de los acuerdos del Consejo de Ministros celebrado ayer.

El general Weyler saldrá mañana o pasado para cumplir su misión en la zona oriental de Marruecos.

Otra conferencia y otro viaje

También conferenció el Presidente del Gobierno marqués de Alhucemas con el Alto Comisario de España en Marruecos señor Silvela quien saldrá mañana o pasado para Tetuán.

La dimisión de Martínez Anido

Los periodistas han visitado en su despacho de la Presidencia al Jefe del Gobierno marqués de Alhucemas.

A una pregunta de los reporteros, dijo el ministro que efectivamente había una carta del Comandante General de Melilla señor Martínez Anido presentando su dimisión del cargo.

Añadió empero que el Gobierno había teleografiado al señor Martínez Anido, diciéndole que aún cuando había sido rechazado su plan de avance sobre Alhucemas, le reiteraba toda su confianza en el elevado puesto que ocupa.

Un accidente automovilista.

El ministro de Marina y su familia heridos

El ministro del Trabajo señor Chapaprieta al recibir a los periodistas, les informó que en la carretera del Guadarrama y al regresar ayer a Madrid el ministro de Marina general Aznar acompañado de su familia, sufrió un accidente el automóvil en que viajaban, resultando heridos aún cuando no de gravedad, el ministro, su esposa y sus hijas.

El accidente automovilista se produjo por haberse desprendido una rueda del automóvil, en el que viajaban los señores de Aznar y sus hijas, a consecuencia de cuyo desprendimiento el vehículo chocó contra un árbol.

Los heridos que fueron todos los ocupantes del coche, aun cuando de levedad, fueron trasladados a otro automóvil con el que llegaron a Madrid.

La huelga bancaria resuelta.

La selección del personal. Los huelguistas tratan de agredir a los del Comité

El ministro de la Gobernación nos ha manifestado que ha quedado resuelta definitivamente la huelga de los empleados de Banca y Bolsa.

En los Bancos se admiten solicitudes de reingreso, pero hacen una selección del personal.

Los huelguistas disgustadísimos porque con el movimiento se les ha perjudicado grandísimamente, pretendieron agredir a los directores de la huelga señores Salas y Montull, pues estiman que su desacertada dirección ha sido causa del agudizamiento del conflicto y del fracaso obtenido.

Para evitar que los dos mencionados individuos directores del Comité de huelga fueran linchados por los empleados descontentos, tuvo que intervenir fuerza de Seguridad que acompañó a los compañeros Salas y Montull a sus respectivos domicilios.

El seguro del personal mercante

En la nota oficiosa del Consejo de ministros de ayer figura una disposición autorizando a los navieros para que puedan asegurar por sí mismos las dotaciones de los buques.

Madrid 14 a las 4.

Solicitando la readmisión.

Montull ha desaparecido

La huelga bancaria se puede considerar ya como totalmente fracasada.

Todos los empleados de Bancos que aún se mantenían indecisos, solicitan de las Direcciones ser readmitidos.

El compañero Montull ha desaparecido sin que se sepa lo que ha sido hasta el momento de uno de los dos elementos directores del movimiento huelguista. Se supone que ha marchado a Barcelona por temor a las represalias de los desencantados huelguistas que tan perjudicados han sufrido.

Anido

insiste en marcharse

En vista de que el Gobierno no ha podido convencer al general Martínez Anido para que continúe en su puesto al frente de la Comandancia General de Melilla, en el Consejo de ministros que ha de celebrarse mañana se tratará de nombrar sustituto al general dimisionario.

Ministros de veraneo

Mañana marcha a San Sebastián el ministro de Estado señor Alba y el jueves marchará a Cestona el Presidente del Gobierno.

El Alto Comisario

Mañana saldrá para Málaga el Alto Comisario señor Silvela, embarcando en el puerto de la ciudad andaluza a bordo del «Reina Regente» que le ha de conducir a Tetuán.

Banquete a Alhucemas

El senador conde de Bulnes ha ofrecido un banquete al Presidente del Gobierno marqués de Alhucemas, al que asistieron varios amigos y el ministro de la Gobernación.

DEL EXTRANJERO

El Canciller Kuno

Telegramas de Berlín dicen que el Canciller Kuno ha dimitido su cargo, habiéndose encargado de formar Gobierno al señor Stres.

También se confirma la noticia de que en Berlín continúa la agitación comunista.

PRENSA ASOCIADA

Madrid 11.

La crisis del trabajo en Eibar

Comunican de Eibar que cada día que pasa es mayor la crisis del trabajo en la industria armera.

Son ya varios los fabricantes que han cerrado los talleres por carencia absoluta de trabajo.

Están parados muchísimos obreros.

A cumplir condena

Para cumplir la sentencia que le impuso un Consejo de Guerra, ha marchado a Chafarinas el capitán don José Civantos.

Le acompañaba un oficial de la Guardia Civil.

Kábila que se constituye en harka

Melilla.—Se sabe que los indígenas de Binizin se hallan temerosos ante probables acontecimientos militares y se han constituido en harka.

Se asegura que tienen montadas dos ametralladoras en posiciones estratégicas.

Lo que dice un diario

Ceuta.—El diario local «El África» asegura que el señor Silvela no volverá a Marruecos, pues la Memoria enviada y por lo tanto, las tendencias africanistas del Alto Comisario civil encontrarán oposición en los ministros de Estado, Hacienda y Trabajo.

Cree el diario «El África» que el señor Silvela será sustituido en la Alta Comisaría por un general de división.

Un soldado belga mata a una mujer

Aquisgrán.—Un soldado belga ha matado a una mujer alemana, ignorando los móviles. La justicia militar ha abierto una información para averiguar detalles de lo ocurrido.

Las reparaciones

Londres.—Según los periódicos, la nueva comunicación del Gobierno inglés al Gabinete francés constituye una extensa exposición del punto de vista británico sobre las reparaciones y la reconstrucción económica de Europa.

Se añade que el documento británico contesta detalladamente a todas las cuestiones francesas.

La Agencia Reuter dice que parece ser que la respuesta inglesa a los Gobiernos de Francia y Bélgica será enviada muy en breve a estos Gobiernos, por conducto de los respectivos embajadores en Londres, con objeto de que llegue a su destino antes de que se efectúe la publicación de los documentos británicos.

Bosques incendiados en Francia

París.—Telegramas recibidos de Montluçon, Draguignan y Perpignan, señalan numerosos incendios de bosques a consecuencia de la sequía y el calor.

Los daños son de gran importancia. Las tropas, eficazmente auxiliadas por los habitantes de las mencionadas regiones, han combatido con grandísima actividad los progresos del fuego, que ha sido ya localizado en diversos puntos.

En el bosque de pinos de Lacanan se ha declarado un violento incendio al propagarse ha destruido el barrio entero de Mistress, habiendo llegado los daños hasta la carretera de Sanmes.